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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 

Berlin am 27.01.2022 
 
 
Beginn: 17:30 Uhr Pause:  Uhr Ende:20:45  Uhr 
 
Tagungsort: Rathaus Schöneiche bei Berlin, Sitzungssaal, 

Dorfaue 1 
Anwesenheit: 

 

Beiratsvorsitzender  
Norbert Rohde  
Klimabeirat  
Ute Hannemann Gesine Korth 
Michael Hofmann Uwe Keil 
Günter Kutschan Torsten Stutterheim 
Gäste 

Herr Majewski, Wehrführer  
Herr Scheffler , Grabenschaubeauftragter  

 

 
Abwesend:  
Wolfgang Wittmer, Detlef Wilke, Anna Heinrich-Stinner entschuldigt 
Martin Müller  
  

 
Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 

1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3. Abstimmung zur Tagesordnung 
4. Protokoll letzte Sitzung 
5. Katastrophenschutz in Schöneiche 
6. Veränderung des Mobilitätsverhaltens  
7. Klimaschutzplaner 
8. Sonstiges  

 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Herr Rohde eröffnet um 17:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 

TOP 6 wird auf die nächste Sitzung verschoben.  
Die aktualisierte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  

TOP 4: Protokoll letzte Sitzung 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände. Herr Rohde informiert, dass 
gem. TOP8 die Beurteilung der Bewertungshilfe zu Beschlüssen auf den Umwelt- und 
Klimaschutz sowie die Mitwirkung des Klimabeirats bei einem gemeinsamen Termin am 17.02.22 
um 17 Uhr mit dem Bürgermeister, Herrn Brandes und Herrn Viertel ausgewertet wird.  
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Herr Stutterheim und Herr Hofmann nehmen auch teil. 
TOP 5: Katastrophenschutz in Schöneiche 

Herr Rohde übergibt Herrn Majewski das Wort. Herr Majewski referiert zum Thema 
Starkregenereignisse und Regenentwässerung in Schöneiche. Anhand einer Präsentation 
erläutert er die Probleme bei der Regenentwässerung nach Starkregen. Dabei werden die 
vielseitigen Aufgaben der Feuerwehr auch auf diesem Gebiet sehr deutlich. Sei es die Enteisung 
der Fischtreppe am kleinen Spreewaldpark, damit sich das Wasser nicht zurückstaut oder die 
Behebung der wiederkehrenden Straßenüberflutungen z.B. an der Kreuzung Berliner-/Ecke 
Lübecker Strasse. Die Feuerwehr unterstützt ebenfalls die privaten Grundstücke im Falle einer 
Überflutung. 
Nach diesem sehr interessanten Vortrag bekommt Herr Scheffler das Wort. Als Grabenschau-
beauftragter der Gemeinde beschäftigt er sich mit der Problematik der Wasserknappheit im 
Fredersdorfer Mühlenfließ. Er erläutert die Auswirkungen auf den Wasserhaushalt aufgrund der 
Regenentwässerungsplanungen und der Flächenversiegelung. Um der Versiegelung 
entgegenzuwirken, sollen auch private Hausbesitzer besser aufgeklärt werden.  
Mögliche Maßnahmen des KB, im Wesentlichen Informationen an die Bürger zu den Themen: 

• Regenentwässerung auf Grundstücken 
• Flächenversiegelung  
• Funktion der Gräben im Gemeindegebiet, wie z. B. der Hufeisengraben, mit dem Hinweis, 

dass der Querschnitt für die einwandfreie Funktion freibleiben muss 
Herr Rohde verabschiedet die Gäste und bedankt sich für die sehr aufschlussreichen Vorträge.  

TOP 6: Veränderung des Mobilitätsverhaltens  
wird vertagt 

TOP 7: Klimaschutzplaner  
Die Demoversion des Klimaschutzplaners wurde von einigen Mitgliedern getestet. Die Ergebnisse 
hängen stark von der Datengüte ab. Insofern kann noch keine qualifizierte Aussage getroffen 
werden. Frau Korth informiert, dass Frau Dr. Zink-Ehlert ein Angebot zur Erstellung einer THG-
Bilanz mit dem Klimaschutzplaner unterbreitet hat. Fr. Korth wird sich erkundigen, ob auch die 
Startbilanz mit diesem Tool erstellt wurde.  

TOP 8: Sonstiges 
• Der Termin für das STADTRADELN wird festgelegt auf den Zeitraum vom 12.06. bis 

02.07.2022. Das Heimatfest soll für die Werbung genutzt werden. 
• Frau Korth berichtet über die erfolgreiche Gutschein Aktion „Energiecheck für private 

Haushalte“ in Kooperation mit der Verbraucherzentrale. Es wurden bisher 47 Gutscheine 
ausgegeben und viele Beratungen sind bereits erfolgt. 

• Das Thema Terra Preta sollte Ende 2022 wieder aufgenommen werden. 
• Herr Kutschan stellt seinen Artikel zum Thema Sandstrassen zur Diskussion, der auf 

Schöneiche Online veröffentlicht werden soll. 
Nächste Sitzung am 17.0.32022 um 17:30 Uhr im Rathaus. 
 
20:45 Uhr beendet Norbert Rohde, den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.  

 

 

für die Richtigkeit öffentlicher Teil der Niederschrift: 

erstellt am: 07.02.2022 , Gesine Korth 

 

 

______________________________________________ 

Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender 


